

¿Qué es el "Rooseveltismo"?

Apenas si hay nada que desvelar en el orden económico y financiero respecto a los principios que animan la conducción política del fascismo italiano. En el decenio, ya largo, de vigencia del fascismo, se ha escrito tanto acerca de él que nadie que sienta curiosidad por la doctrina puede encontrar dificultades para poder conocer sus orígenes y desenvolvimiento.

Nada hay que decir respecto del nacionalsocialismo alemán. Hitler trazó en la oposición un programa más político que económico y, desde luego, con tintes de populachería socialista; pero al llegar al Poder, sus preocupaciones han sido ajenas a la restauración económico-financiera alemana, y como las personalidades principales que le acompañan en la dirección de los negocios públicos y en la propaganda de Prensa atienden predominantemente a exaltaciones políticas de tipo racista, sería muy difícil encontrar, en el año ya corrido de dominación «nazi», una doctrina que pudiese suscribir cualquier aficionado a la economía.

En cambio, lo que ha sufrido menos investigaciones es lo que pasa en los Estados Unidos. Por la diferencia de psicología entre aquel país y Europa, por la distinta situación económica que en los años de la trasguerra hasta la crisis de 1929 tuvieron Norteamérica y el Viejo Continente e incluso por las concepciones que antes privaban en los Estados Unidos, llega a nosotros tan desfigurado lo que allí pasa y envuelto en tales penumbras, que muchas veces es difícil separar de la realidad ese otro espíritu, mitad leyenda y mitad «bluff», tan característico de las cosas norteamericanas.